

CONNAISSANCE DES arts

- INFO - 22.03.2017 par Alison Moss

Un évangélaire de plus de 1000 ans est racheté par l'Allemagne, son territoire d'origine



L'Evangélaire de Liesborn, vers 980 après J.C © Les Enluminures

Suite à deux ans de négociations entre le gouvernement allemand et des marchands de manuscrits américains, un évangélaire provenant de l'abbaye de Liesborn a été rendu à son territoire d'origine, la Westphalie.

Composé en 980 par le scribe Gerwardus, l'évangélaire de l'Abbaye de Liesborn était l'une des possessions les plus précieuses du diocèse de Münster. Le livre, entièrement fait à la main, contient les quatre évangiles lus lors des liturgies, à savoir ceux de Mathieu, Marc, Luc et Jean. Conservé dans l'abbaye jusqu'à sa fermeture en 1803, le manuscrit a ensuite été vendu à des collectionneurs pour finir dans les mains du groupe de marchands de manuscrits américain « Les Enluminures ». Suite à de longues négociations avec le groupe, le gouvernement allemand a racheté le livre pour une somme de près de 3 millions de dollars à la TEFAF de Maastricht, mettant fin ainsi à son parcours. L'évangélaire sera bientôt réexpédié à son pays d'origine, qui en fera un trésor national.